
Kreistag

Niederschrift

über die 25. ordentliche öffentliche/ nicht öffentliche Sitzung des Kreistages am
10.12.2012 im Kreistagssaal der Kreisverwaltung Teltow-Fläming, Am Nuthefließ 2,
14943 Luckenwalde.

Anwesend waren:

Kreistagsvorsitzender
Herr Christoph Schulze

Kreistagsabgeordnete
Herr Hans-Jürgen Akuloff
Frau Karola Andrae
Herr Dr. Ralf von der Bank
Herr Helmut Barthel
Herr Michael Baumecker
Herr Thomas Czesky ab 17:15 (TOP 4)
Frau Gabriele Dehn
Herr Helmut Dornbusch
Herr Peter Dunkel
Herr Danny Eichelbaum
Herr Erich Ertl
Herr Dr. Manfred Georgi
Frau Katja Grassmann bis 17:50 Uhr (TOP 13)
Herr Dr. Rudolf Haase
Herr Bernd Habermann
Frau Carola Hartfelder
Herr Detlev von der Heide
Herr Bernd Heimberger bis 18:20 Uhr (TOP 21)
Herr Dirk Hohlfeld
Herr Klaus Hubrig
Frau Heide Igel
Herr Dr. Gerhard Kalinka
Herr Wilfried Käthe
Frau Evelin Kierschk
Frau Gertrud Klatt
Herr Andreas Krüger
Herr Falk Kubitza
Herr Hermann Kühnapfel
Frau Heike Kühne ab 17:15 Uhr (TOP 4)
Frau Bärbel Laue bis 17:30 Uhr (TOP 5)
Herr Lutz Lehmann bis 18:15 Uhr (TOP 20)
Herr Fritz Lindner
Frau Christin Menzel
Herr Lutz Möbus
Herr Matthias-Eberhard Nerlich
Herr Jörg Niendorf



Herr Andreas Noack bis 17:45 Uhr (TOP 11)
Frau Dr. Irene Pacholik
Herr Frank Priefert
Frau Bärbel Redlhammer-Raback
Herr Dr. Rainer Reinecke
Frau Gertraud Rocher
Herr Roland Scharp ab 17:10 Uhr (TOP 4)
Herr Helmut Scheibe
Frau Gabriele Schröder
Herr Wilhelm Schröter
Frau Ria von Schrötter
Herr Dirk Steinhausen
Herr Dr. Günter Stirnal ab 17:10 Uhr (TOP 4)
Herr Felix Thier
Frau Kornelia Wehlan
Herr Michael Wolny ab 17:10 Uhr (TOP 4)

Verwaltung
Frau Kirsten Gurske
Herr Holger Lademann
Herr Detlef Gärtner
Herr Dieter Albrecht
Herr Horst Bührendt

Entschuldigt fehlten:

Landrat
Herr Peer Giesecke

Kreistagsabgeordnete
Frau Martina Borgwardt
Frau Maritta Böttcher
Frau Angelika Österreicher

Beginn der Sitzung: 17:00 Uhr
Ende der Sitzung: 18:40 Uhr

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

 1 Eröffnung und Bestätigung der Tagesordnung

 2 Mitteilungen des Vorsitzenden

 3 Einwendungen gegen die Niederschrift der 24. ordentlichen
Sitzung des Kreistages am 5.11.2012

 4 Einwohnerfragestunde

 5 Abwahl des Landrates 4-1354/12-KT



 6 Anfragen

 6.1 Nachfragen zu den schriftlichen Antworten der Kreisverwaltung
auf die Anfragen 4-1347/12-KT, 4-1363/12-KT und 4-1364/12-KT

 6.2 Anfrage des Abg. Dirk Steinhausen, CDU-Kreistagsfraktion TF, zum
Familienatlas 2012 und den Ergebnissen im Landkreis Teltow-Fläming

4-1381/12-KT

 6.3 Anfrage des Abg. Dr. Ralf von der Bank, CDU-Kreistagsfraktion TF,
zum Zustand des Rangsdorfer Sees - Erläuterung des Umweltamtes

4-1394/12-KT

 6.4 Anfrage des Abg. Dr. Rainer Reinecke, Fraktion DIE LINKE.,
zum Feuerwehrgebäude in Zossen, OT Schöneiche

4-1402/12-KT

 7 Anträge

 8 Finanzierung des Baues des "Touristischen Verbindungsweges
Zesch am See - Egsdorf (bis Landkreisgrenze)"

4-1396/12-IV

 9 Beteiligungsbericht 2010 des Landkreises Teltow-Fläming
an Unternehmen in der Rechtsform des privaten Rechts

4-1370/12-LR

 10 Satzung über die Erhebung von Gebühren für die Inanspruch-
nahme von Leistungen des Rettungsdienstes des Landkreises
Teltow-Fläming 2013

4-1373/12-III

 11 Wirtschaftsplan Rettungsdienst Eigenbetrieb 2013 4-1374/12-III

 12 Wirtschaftsplan Rettungsdienst Teltow-Fläming GmbH 2013 4-1377/12-III

 13 Vertrag zwischen dem Landkreis Teltow-Fläming und
der Rettungsdienst Teltow-Fläming GmbH

4-1379/12-III

 14 Erste Verordnung  zur Änderung der Taxentarifordnung 4-1383/12-I

 15 Richtlinie zur Förderung der Seniorenarbeit im Landkreis
Teltow-Fläming

4-1353/12-II

 16 Eröffnung eines zusätzlichen Übergangswohnheimes
für Asylbewerber

4-1334/12-II

 17 Antrag auf Genehmigung überplanmäßiger Ausgaben 4-1384/12-II

 18 Richtlinie zur Förderung des Sports im Landkreis
Teltow-Fläming (Sportförderrichtlinie)

4-1359/12-V

 19 Kulturförderrichtlinie des Landkreises Teltow-Fläming 4-1360/12-V

 20 Erste Änderung der Entgeltordnung für das Schullandheim
"Haus am See"

4-1362/12-V

 21 Abberufung sachkundiger Einwohner aus dem
Ausschuss für Wirtschaft

4-1355/12-KT



 22 Luckenwalder Beschäftigungs- und Aufbaugesellschaft mbH (LUBA)

 22.1 Angebot zur Veräußerung von Geschäftsanteilen an der Luckenwalder
Beschäftigungs- und Aufbaugesellschaft mbH (LUBA mbH)

4-1368/12-LR



Nichtöffentlicher Teil

 22.2 Diskussion zum Schreiben des Sachwalters Herrn Dr. Spliedt

Öffentlicher Teil

 22.3 Beschlussfassung zur Vorlage 4-1368/12-LR

 23 Mitteilungen des Landrates

Öffentlicher Teil

TOP 1
Eröffnung und Bestätigung der Tagesordnung

Der Vorsitzende des Kreistages begrüßt die Abgeordneten und Gäste und stellt die frist- und
formgerechte Einberufung zur Sitzung fest.

Der Vorsitzende des Kreistages gratuliert der Abgeordneten Frau Bärbel Laue recht herzlich
zu ihrem heutigen Geburtstag.

Der Vorsitzende des Kreistages teilt mit, dass die Verwaltung die Vorlage „Änderung der
Kulturförderrichtlinie“ (4-1360/12-V) zurückzieht. Damit entfällt der TOP 19. Des Weiteren
liegen zusätzlich zur Tagesordnung die Anfrage des Abg Dr. von der Bank zum Rangsdorfer
See sowie die Anfrage des Abg. Dr. Reinecke zum Feuerwehrgebäude Schöneiche vor, die
unter TOP 6.3. und 6.4 einzuordnen sind.

Weiterhin liegen folgende Unterlagen vor, die nachträglich versandt wurden:
Zu TOP 6.1 - schriftliche Antwort der Kreisverwaltung auf die Anfrage des Abg. Wolny zur
Errichtung einer Buslinie zwischen Teltow und Flughafen BER aus der Sitzung des
Kreistages vom 5.11.2012.
Zu TOP 6.1. - schriftliche Antwort der Kreisverwaltung auf die Anfrage des Abg Dr. von der
Bank zu Suiziden am Rangsdorfer Gymnasium aus der Sitzung des Kreistages vom
5.11.2012. Hier weist der Vorsitzende des Kreistages darauf hin, dass die Antwort öffentlich
behandelt wird.
Zu TOP 6.2 - schriftliche Antwort der Kreisverwaltung auf die Anfrage des Abg. Steinhausen
zum Familienatlas 2012.
Zu TOP 8 - Vorlage 4-1396/12-IV zur Finanzierung des Baus des „Touristischen
Verbindungsweges Zesch - Egsdorf.

Die geänderte Tagesordnung wird bei 1 Nein-Stimme und 1 Stimmenthaltung
mehrheitlich bestätigt.



TOP 2
Mitteilungen des Vorsitzenden

Der Vorsitzende des Kreistages informiert, dass am 28. Januar 2013 eine Sondersitzung zur
Einbringung des Kreishaushaltes 2013 durchgeführt wird und der Kreisausschuss, der an
diesem Tag geplant war, entfällt. Weiterhin informiert er, dass sich der Landkreis
Teltow-Fläming am 27. Januar 2013 – dem Tag des Gedenkens an die Opfer des
Nationalsozialismus – an einer durch die Stadt Zossen und einer Bürgerinitiative organisierten
Veranstaltung beteiligen wird. Die Abgeordneten erhalten dazu eine schriftliche Einladung.
Der Vorsitzende des Kreistages weist darauf hin, dass Anfragen, die durch die Abgeordnete
gestellt werden, keine personenbezogenen Daten enthalten sollen, da dadurch eine
Veröffentlichung im Bürgerinformationssystem nicht möglich ist. Dies trifft auch auf die
Anfragen und Antworten in den Einwohnerfragestunden des Kreistages zu.

TOP 3
Einwendungen gegen die Niederschrift der 24. ordentlichen Sitzung des Kreistages
am 5.11.2012

Es liegen keine Einwendungen vor. Die Niederschrift gilt damit als genehmigt.

TOP 4
Einwohnerfragestunde

Der Vorsitzende des Kreistages teilt mit, dass in der letzten Einwohnerfragestunde durch
Herrn Lutz Haenicke Fragen an die Abgeordneten gerichtet wurde und bisher nur die Fraktion
DIE LINKE. darauf geantwortet hat. Er bittet die anderen Fraktionen darum, Herrn Haenicke
ebenfalls ihre Antwort zukommen zu lassen.

Der Vorsitzende des Kreistages weist auf Bitte von Kreistagsabgeordneten darauf hin, dass
die Einwohnerfragestunde durch Einwohner des Landkreises Teltow-Fläming für konkrete
Fragestellungen genutzt werden kann, jedoch keine ausführlichen Kommentare abgegeben
werden sollten.

Der Vorsitzende des Kreistages gibt das Verfahren für die Einwohnerfragestunde bekannt.

(Herr Abg. Wolny, Herr Abg. Scharp und Herr Abg. Dr. Stirnal nehmen an der Sitzung teil.)

Herr Robin Lewinsohn, Zossen, fragt, ob das Schutzwürdigkeitsgutachten für das Waldgebiet
Wierachteiche-Zossener Heide in Auftrag gegeben wurde und wie weit der Sachstand ist.
Weiterhin möchte er wissen, wann die vorläufige Sicherstellung des Gebietes erfolgt.

Herr Lademann, Beigeordneter und Leiter des Dezernates III, informiert, dass das
Schutzwürdigkeitsgutachten durch den Landkreis in Auftrag gegeben wurde. Ergebnisse
liegen derzeit noch nicht vor. Der Untersuchungszeitraum wird bis etwa Oktober 2013 gehen.
Er gibt bekannt, dass noch kein Bauauftrag für die Windkraftanlagen vorliegt. Abzuwarten
bleibt der Scooping-Termin, der am morgigen Tag beim Landesamt für Umwelt, Gesundheit
und Verbraucherschutz stattfinden wird.

(Herr Abg. Steinhausen, Frau Abg. Kühne und Herr Abg. Czesky nehmen an der Sitzung teil.)



Der Vorsitzende des Kreistages weist an dieser Stelle die anwesenden Vertreter von Presse,
Funk und Fernsehen darauf hin, dass Bild- und Tonaufnahmen der Zustimmung des
Kreistages bedürfen.

Herr Trautmann, Mitglied der BI Freier Wald, Kallinchen, stellt dar, dass die Firma ökotec mit
allen Mitteln gegen die einstweilige Sicherstellung des Gebietes Wierachteiche-Zossener
Heide kämpft. Er richtet die Frage an die Abgeordneten, warum sie sich zurückhalten und
sich nicht für die Durchsetzung des Kreistagsbeschlusses vom 18.06.2012 einsetzen.

Der Vorsitzende des Kreistages weist darauf hin, dass diese Frage an die Fraktionen zur
schriftlichen Beantwortung weitergeleitet wird. Er macht in diesem Zusammenhang darauf
aufmerksam, dass es mit Sicherheit Antwort auf Fragen gibt, wenn diese zehn Tage vor der
Sitzung schriftlich eingereicht werden.

Herr Abg. Habermann meldet sich zu Wort.

Der Vorsitzende des Kreistages weist darauf hin, dass die Einwohnerfragestunde den
Einwohnern vorbehalten ist und Abgeordnete kein Fragerecht haben.

Herr Abg. Dr. Haase antwortet auf die Frage des Herrn Trautmann. Er informiert, dass es in
der nächsten Sitzung des Kreistages einen fraktionsübergreifenden Antrag zur einstweiligen
Unterschutzstellung des Gebietes Wierachteiche-Zossener Heide geben wird, wenn die
Bedenken der Bürgerinitiative und von Abgeordneten nicht ausgeräumt werden können.

TOP 5
Abwahl des Landrates       ( 4-1354/12-KT )

Frau Abg. von Schrötter erklärt ihre Befangenheit und nimmt im Beratungsraum Platz.

Der Vorsitzende des Kreistages informiert, dass die Märkische Allgemeine Zeitung und
Antenne Brandenburg darum gebeten haben, während des Tagesordnungspunktes Ton- und
Bildaufzeichnungen zu gestatten. Er lässt gemäß § 36 Abs. 3 Satz BbgKVerf darüber
abstimmen.

Da es einige Gegenstimmen gibt, sind Ton- und Bildaufzeichnungen nicht zulässig.

Der Vorsitzende des Kreistages weist darauf hin, dass über den vorliegenden Antrag offen
und ohne Aussprache abzustimmen ist.

Herr Abg. Heimberger fragt nach, warum dieses Verfahren so vorgesehen ist.

Der Vorsitzende des Kreistages macht auf die gesetzlichen Regelungen in der
Brandenburgischen Kommunalverfassung sowie auf ein Urteil des OVG Berlin-Brandenburg
vom 7. Januar 2010 aufmerksam.

Der Kreistag beschließt:

die Abwahl von Herrn Peer Giesecke, Landrat des Landkreises Teltow-Fläming.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen: 45
Nein-Stimmen: 3



Enthaltung: 3



TOP 6
Anfragen

TOP 6.1
Nachfragen zu den schriftlichen Antworten der Kreisverwaltung auf die Anfragen
4-1347/12-KT, 4-1363/12-KT und 4-1364/12-KT

4-1347/12-KT

Es gibt keine Nachfragen.

4-1363/12-KT

Herr Abg. Wolny weist darauf hin, dass die Gemeinden Großbeeren und
Blankenfelde-Mahlow Forderungen zur Ausweitung der Buslinie 600 hatten und fragt, ob sich
der Kreis mit dem Termin 9.12.2012 – Beginn Winterfahrplan – unter Druck setzen lassen
hat, obwohl die Verhandlungen mit den Nachbarkreisen zu keinem Erfolg geführt haben.

Herr Lademann informiert, dass die Linie 600 heute in Betrieb gegangen ist. Mit dem
Nachbarlandkreis Potsdam-Mittelmark werden noch weitere Gespräche geführt.

Der Vorsitzende des Kreistages führt an, dass allen Abgeordneten die Kopie eines
Schreibens von Frau Gurske an das Ministerium MIL zum Nahverkehrsplan zugeht.

4-1364/12-KT

Der Vorsitzende des Kreistages macht darauf aufmerksam, dass die Antwort ursprünglich
als nichtöffentlich gekennzeichnet wurde. Nach Prüfung durch den Datenschutzbeauftragten
der Kreisverwaltung hätte die Anfrage des Abg. Dr. von der Bank nicht öffentlich sein
müssen, da dort personenbezogene Daten enthalten sind Die Antwort der Verwaltung kann
jedoch öffentlich behandelt werden.

Es gibt keine Nachfragen.

TOP 6.2
Anfrage des Abg. Dirk Steinhausen, CDU-Kreistagsfraktion TF, zum Familienatlas
2012 und den Ergebnissen im Landkreis Teltow-Fläming   (
4-1381/12-KT )

Die schriftliche Antwort der Kreisverwaltung ist den Abgeordneten zugegangen.
Es gibt keine Nachfragen.



TOP 6.3
Anfrage des Abg. Dr. Ralf von der Bank, CDU-Kreistagsfraktion TF, zum Zustand des
Rangsdorfer Sees - Erläuterung des Umweltamtes   ( 4-1394/12-KT )

Die schriftliche Antwort der Kreisverwaltung liegt auf den Tischen.

Herr Abg. Dr. von der Bank dankt für die Antwort.

Es gibt keine Nachfragen.

TOP 6.4
Anfrage des Abg. Dr. Rainer Reinecke, Fraktion DIE LINKE., zum Feuerwehrgebäude
in Zossen, OT Schöneiche       ( 4-1402/12-KT )

Herr Lademann beantwortet die Anfrage. Zur Frage 1 informiert er, dass nach aktuellem
Baurecht keine Schlussabnahmen mehr stattfinden. Alle geforderten Erklärungen und
Bescheinigungen des Architekten und aller am Bau Beteiligten haben vorgelegen, sodass das
Feuerwehrgebäude „abgenommen“ ist. Zur Frage 2 führt er aus, dass die Nutzungsfreigabe
von der unteren Bauaufsichtsbehörde bisher nicht erfolgte und der Raum für Feierlichkeiten
damit noch nicht freigegeben ist. Zur Frage 3 und 4 merkt er an, dass ein
Widerspruchsverfahren läuft, welches derzeit durch die untere Bauaufsichtsbehörde in
Bearbeitung ist und vor Jahresende abgeschlossen werden wird. Das detaillierte
Nutzungskonzept der Stadt Zossen sowie die Stellungnahme des MUGV als zuständige
Immissionsschutzbehörde liegen dafür vor. Zur Frage 5 stellt er dar, dass es einzelne
Einsprüche von Bewohnern des Seniorenheimes gab, die zurück genommen wurden. Zur
Frage 6 macht er darauf aufmerksam, dass es hinsichtlich der Statik und des Brandschutzes
keine Nutzungseinschränkungen gibt.

Es gibt keine Nachfragen.

TOP 7
Anträge

Es liegen keine Anträge vor.

TOP 8
Finanzierung des Baues des "Touristischen Verbindungsweges Zesch am See -
Egsdorf (bis Landkreisgrenze)"      ( 4-1396/12-IV )

Der Kreistag beschließt:

Der Finanzierung der Baumaßnahme „Touristischer Verbindungsweg Zesch am See -
Egsdorf (bis Landkreisgrenze)“ im Haushaltsjahr 2013 wird zugestimmt.

Abstimmungsergebnis:

einstimmig bei 1 Stimmenthaltung



TOP 9
Beteiligungsbericht 2010 des Landkreises Teltow-Fläming an Unternehmen in der
Rechtsform des privaten Rechts      ( 4-1370/12-LR )

Der Vorsitzende teilt mit, dass der Ausschuss für Wirtschaft am 28.11.2012 den Bericht zur
Kenntnis genommen hat.

Der Kreistag nimmt den Beteiligungsbericht 2010 zur Kenntnis.

TOP 10
Satzung über die Erhebung von Gebühren für die Inanspruchnahme von Leistungen
des Rettungsdienstes des Landkreises Teltow-Fläming 2013  (
4-1373/12-III )

Der Kreistag beschließt:

die Satzung über die Erhebung von Gebühren für die Inanspruchnahme von Leistungen des
Rettungsdienstes des Landkreises Teltow-Fläming.

Abstimmungsergebnis:

mehrheitlich bei einer größeren Anzahl von Stimmenthaltungen

TOP 11
Wirtschaftsplan Rettungsdienst Eigenbetrieb 2013   ( 4-1374/12-III )

Der Kreistag beschließt:

den Wirtschaftsplan Rettungsdienst Eigenbetrieb 2013 des Landkreises Teltow-Fläming.

Abstimmungsergebnis:

mehrheitlich bei einer größeren Anzahl von Stimmenthaltungen

(Herr Abg. Noack verlässt die Sitzung.)

TOP 12
Wirtschaftsplan Rettungsdienst Teltow-Fläming GmbH 2013  ( 4-1377/12-III )

Der Kreistag beschließt:

den Wirtschaftsplan der Rettungsdienst Teltow-Fläming GmbH 2013.



Abstimmungsergebnis:

mehrheitlich bei einer größeren Anzahl von Stimmenthaltungen

TOP 13
Vertrag zwischen dem Landkreis Teltow-Fläming und der Rettungsdienst
Teltow-Fläming GmbH        (
4-1379/12-III )

Der Kreistag beschließt:

den Vertrag zwischen dem Landkreis Teltow-Fläming und der Rettungsdienst Teltow-Fläming
GmbH zur Übertragung der Vollzugsaufgaben des Rettungsdienstes im Landkreis
Teltow-Fläming auf der Grundlage des Gesetzes über den Rettungsdienst im Land
Brandenburg (Brandenburgisches Rettungsdienstgesetz – BbgRettG) vom 14. Juli 2008.



Abstimmungsergebnis:

mehrheitlich bei einer größeren Anzahl von Stimmenthaltungen

(Frau Abg. Grassmann verlässt die Sitzung.)

TOP 14
Erste Verordnung  zur Änderung der Taxentarifordnung  ( 4-1383/12-I )

Der Kreistag beschließt:

die Erste Verordnung zur Änderung der Taxentarifordnung.

Abstimmungsergebnis:

einstimmig

TOP 15
Richtlinie zur Förderung der Seniorenarbeit im Landkreis Teltow-Fläming
          ( 4-1353/12-II )

Der Vorsitzende des Kreistages weist darauf hin, dass entsprechend der Geschäftsordnung
Vorlagen, die mit finanziellen Mitteln verbunden sind, zuvor im Haushalts- und
Finanzausschuss zu beraten sind.

Herr Abg. Scheibe macht in seinen Ausführungen deutlich, dass angesichts des
demografischen Wandels in der Gesellschaft diese Richtlinie eine wichtige Maßnahme zur
weiteren Förderung der Seniorenarbeit im Landkreis ist.

Frau Abg. Andrae verweist darauf, dass das Geld nicht an die Seniorenbeiräte, wie von Herrn
Scheibe ausgeführt, sondern an die Kommunen verteilt wird. Sie zeigt sich besorgt darüber,
dass der Verwaltungsaufwand für das Antrags- und Ausreichungsverfahren an die
Kommunen zu hoch ist.

Herr Abg. Scheibe erläutert, dass es die Mittel bereits in den vergangenen Jahren für die
Seniorenarbeit gab und verweist darauf, dass der Verwaltungsaufwand minimal ist.

Auf Nachfrage der Abg. Andrae informiert Frau Gurske, dass es sich bei diesen Mitteln um
eine freiwillige Leistung des Kreises handelt.

Frau Abg. Wehlan bittet um Prüfung der Aussage des Vorsitzenden des Kreistages, dass
Vorlagen mit finanziellen Auswirkungen im HFA vorzuberaten sind. Ihrer Meinung nach geht
es um Anträge, die im Kreistag gestellt werden und die eine Haushaltsrelevanz haben. Bei
der heutigen Vorlage geht es darum, die politische Absicht in eine Richtlinie zu fassen.



Der Vorsitzende des Kreistages macht in diesem Zusammenhang auf die
Zuständigkeitsordnung für die Ausschüsse des Kreistages aufmerksam. Im HFA sind danach
alle Aufgaben mit finanziellen Verpflichtungen für den Landkreis vorzuberaten.

Es gibt mehrheitlich das Einverständnis der Abgeordneten, die Vorlage heute – ohne
Vorberatung im HFA – zu beschließen.

Der Kreistag beschließt:

die Richtlinie zur Förderung der Seniorenarbeit im Landkreis Teltow-Fläming.

Abstimmungsergebnis:

mehrheitlich bei einigen wenigen Nein-Stimmen und einigen wenigen Enthaltungen

TOP 16
Eröffnung eines zusätzlichen Übergangswohnheimes für Asylbewerber
          ( 4-1334/12-II )

Frau Abg. Redlhammer-Raback macht deutlich, dass sie der Vorlage nicht zustimmt.

Frau Gurske informiert darüber, dass der Landkreis seit längerem nicht mehr in der Lage ist,
die geforderten Plätze für Asylbewerber bereitzustellen. Da es sich um eine Pflichtaufgabe
nach Weisung handelt, musste eine Lösung gefunden werden. Seitens des Landes werden
neue Plätze finanziell gefördert. Der Antrag auf finanzielle Mittel wurde an das Land gerichtet,
ist jedoch noch nicht beschieden.

Herr Abg. Hohlfeld gibt bekannt, dass der HFA einstimmig die Beschlussfassung empfohlen
hat.

Der Kreistag beschließt:

1. Die Eröffnung und kommunale Betreibung eines Übergangswohnheimes für
Asylbewerber in der kreiseigenen Liegenschaft in der Rudolf-Breitscheid-Straße 112 /
Ecke Forststraße in Luckenwalde zum 01.02.2013 .

2. Die Erweiterung des Stellenplanes der Kreisverwaltung um 2 Personalstellen TVöD
S12, 30 h für die Absicherung der sozialen Betreuung der Flüchtlinge in der
Einrichtung.

3. Die Bereitstellung von 55.500 € für außerplanmäßige Ausgaben für die notwendigen
Baumaßnahmen und die Beschaffung der erforderlichen Ausstattungsgegenstände.

Abstimmungsergebnis:

mehrheitlich bei einigen wenigen Stimmenthaltungen

TOP 17
Antrag auf Genehmigung überplanmäßiger Ausgaben   ( 4-1384/12-II )



Herr Abg. Hohlfeld gibt bekannt, dass der HFA einstimmig die Beschlussfassung der Vorlage
empfohlen hat.



Der Kreistag beschließt:

überplanmäßige Ausgaben im Produktkonto 312000 546100 Grundsicherung nach § 44b
SGB II in Höhe von 740.000,00 € und im Produktkonto 311360 533200 Eingliederungshilfe für
behinderte Menschen in Höhe von 395.300 €.

Abstimmungsergebnis:

mehrheitlich bei 1 Nein-Stimme und 1 Stimmenthaltung

TOP 18
Richtlinie zur Förderung des Sports im Landkreis Teltow-Fläming
(Sportförderrichtlinie)        
( 4-1359/12-V )

Zur Vorlage liegt eine Änderungsempfehlung des Ausschusses für Bildung, Kultur und Sport
auf den Tischen.

Frau Abg. von Schrötter informiert, dass die Entscheidungen über die einzelnen Anträge zur
Sportförderung nicht dem Landrat als Geschäft der laufenden Verwaltung überlassen werden
sollten. Deshalb empfiehlt der Ausschuss für Bildung, Kultur und Sport, dass der Kreistag
über die Bewilligung – nach Empfehlung des Ausschusses – darüber entscheiden soll.

Es liegt die Änderungsempfehlung des Ausschusses für Bildung, Kultur und Sport
vor:
„Im Pkt. 6 Abs. 3 soll der 1. Satz gestrichen werden und neu heißen: „Der Kreistag
entscheidet über die Höhe der Zuwendung.“
Pkt. 7 Abs. 1 „Der Vollzug der Richtlinie obliegt dem Landrat als Geschäft der laufenden
Verwaltung.“ soll gestrichen werden. Pkt. 7 Abs. 1 soll heißen: „Über die Bewilligung
entscheidet der Kreistag nach Empfehlung des Ausschusses für Bildung, Kultur und Sport.“
Auf der Seite 5 der Richtlinie Pkt. 3 Förderung von besonderen Schwerpunkten, Abs. 4 soll
eingefügt werden: „auf Empfehlung des Ausschusses für Bildung, Kultur und Sport durch den
Kreistag“. Der Satz heißt: „Das jährliche Schwerpunktthema für die Sportförderung wird bis
spätestens 30.09. des Jahres für das Folgejahr auf Empfehlung des Ausschusses für
Bildung, Kultur und Sport durch den Kreistag festgelegt.“

Der Kreistag beschließt bei 1 Stimmenthaltung einstimmig die Änderungsempfehlung.

Der Kreistag beschließt:

die Richtlinie zur Förderung des Sports im Landkreis Teltow-Fläming (Sportförderrichtlinie).

Abstimmungsergebnis:

einstimmig bei 1 Stimmenthaltung



TOP 19
Kulturförderrichtlinie des Landkreises Teltow-Fläming   (
4-1360/12-V )

Die Vorlage wurde durch die Verwaltung zurückgezogen.

TOP 20
Erste Änderung der Entgeltordnung für das Schullandheim "Haus am See"
          ( 4-1362/12-V )

Herr Abg. Hohlfeld gibt bekannt, dass der HFA einstimmig die Beschlussfassung der Vorlage
empfohlen hat.

Der Kreistag beschließt:

die Erste Änderung der Entgeltordnung für das Schullandheim „Haus am See“.

Abstimmungsergebnis:

einstimmig

(Herr Abg. Lehmann verlässt die Sitzung.)

TOP 21
Abberufung sachkundiger Einwohner aus dem Ausschuss für Wirtschaft
          ( 4-1355/12-KT )

Der Kreistag beschließt:

Der Kreistag beruft Herrn Marcel Penquitt als sachkundigen Einwohner aus dem Ausschuss
für Wirtschaft ab.

Abstimmungsergebnis:

einstimmig bei 1 Stimmenthaltung

Der Vorsitzende des Kreistages dankt Herrn Penquitt sowie allen sachkundigen Einwohnern
für ihre ehrenamtliche Tätigkeit in den Ausschüssen des Kreistages.

(Herr Abg. Heimberger verlässt die Sitzung.)



TOP 22
Luckenwalder Beschäftigungs- und Aufbaugesellschaft mbH (LUBA)

TOP 22.1
Angebot zur Veräußerung von Geschäftsanteilen an der Luckenwalder
Beschäftigungs- und Aufbaugesellschaft mbH (LUBA mbH)   (
4-1368/12-LR )

Herr Abg. Hohlfeld informiert, dass der HFA in seiner heutigen Sitzung empfohlen hat, den
Wortlaut des Beschlussvorschlages wie folgt zu ändern:

1. Der Beschluss des Kreistages 4-0904/11-LR/1 vom 27.06.20111 wird aufgehoben.
2. Die Geschäftsanteile des Landkreises Teltow-Fläming an der Luckenwalder

Beschäftigungs- und Aufbaugesellschaft mbH werden in Höhe von 1 € den
Mitgesellschaftern der Luckenwalder Beschäftigungs- und Aufbaugesellschaft mbH
zur Veräußerung angeboten.

Bei den finanziellen Auswirkungen sollte enthalten sein: „Veräußerungserlös/Wertberichtigung
- 86.999 € als außerordentlicher Aufwand“.

Der Vorsitzende des Kreistages macht darauf aufmerksam, dass der Kreistag die Angabe
der finanziellen Auswirkungen nicht beschließen kann. Deshalb schlägt er vor, die Frage der
finanziellen Auswirkungen zu Protokoll zu nehmen.

Der Änderungsempfehlung des HFA vom 10.12.2012 wird bei einigen wenigen
Stimmenthaltungen zugestimmt.

Herr Abg. Niendorf wendet ein, dass man in einem Insolvenzverfahren als Mitgesellschafter
die Gesellschaft nicht verlassen sollte.

Der Vorsitzende des Kreistages stellt den Ausschluss der Öffentlichkeit fest.

Nichtöffentlicher Teil

Öffentlicher Teil

TOP 22.3
Beschlussfassung zur Vorlage 4-1368/12-LR

Der Kreistag beschließt:



1. Der Beschluss des Kreistages 4-0904/11-LR/1 vom 27.06.20111 wird aufgehoben.

2. Die Geschäftsanteile des Landkreises Teltow-Fläming an der Luckenwalder
Beschäftigungs- und Aufbaugesellschaft mbH werden in Höhe von 1 € den
Mitgesellschaftern der Luckenwalder Beschäftigungs- und Aufbaugesellschaft mbH
zur Veräußerung angeboten.

Abstimmungsergebnis:

mehrheitlich bei 1 Nein-Stimme und einigen wenigen Stimmenthaltungen

TOP 23
Mitteilungen des Landrates

Frau Gurske erinnert an die Vorbereitung der Wahlen der ehrenamtlichen Richter für die
Verwaltungsgerichtsbarkeit und bittet die Fraktionen, weiter für dieses Ehrenamt zu werben.

Weiterhin informiert sie darüber, dass das Ministerium für Infrastruktur und Landwirtschaft die
Fortschreibung des Bundesverkehrswegeplanes bis 2015 vorgestellt hat und dass Bürger
und Träger der öffentlichen Belange bis zum 31. Januar 2013 dazu Stellung nehmen können.
Unterlagen sind nur über das Internet einsehbar. Die Internetadresse wird den Abgeordneten
zur Kenntnis gegeben. Aus Sicht des Landkreises sollte auch der Bau der Ortsumfahrung
Trebbin gefordert werden. Die Kreisverwaltung wird dazu eine Stellungnahme abgeben unter
dem Vorbehalt der nachträglichen Zustimmung des Kreistages.

Frau Gurske informiert darüber, dass das Kommunale Prüfungsamt (Ministerium des Innern)
dem Rettungsdienst des Landkreises TF ein überdurchschnittliches Verwaltungshandeln in
seiner letzen Prüfung bescheinigt hat.

Herr Lademann stellt noch einmal die Fakten und Ergebnisse bei der Kommunalisierung des
Rettungsdienstes der letzten Wochen dar. Er informiert, dass alle Beschäftigten der
bisherigen Träger des Rettungsdienstes den Betriebsübergang angenommen haben und ihre
Arbeit beim neuen Arbeitgeber fortführen werden. Der reibungslose Betriebsübergang zum 1.
Januar 2013 ist gewährleistet. Herr Lademann bedankt sich bei allen Beteiligten, die dazu
beigetragen haben, dass der Rettungsdienst in guter Qualität fortgeführt werden kann.

Luckenwalde, 20. Dezember 2012

Christoph Schulze
Vorsitzender des Kreistages


